

LA CRONICA



Editor Responsable—

D. ROSENDO LABAREN.

50553038

BUENOS-AIRES, SABADO 17 DE FEBRERO DE 1855.

Suscripcion por mes 2558—Numeros sueltos 358.

AÑO I.—NUM. 231.

ALMANAQUE. Hoy 17—San Rómulo mártir y san Julian. CORREOS Y DILIGENCIAS PARA EL INTERIOR. Para Barracas y la Boca. Para Rosarios y Tandil. Para Cabañas y Guardia del Monte. Para Lobos y 25 de Mayo. Para Navarro, Chivilcoy y Bragado. Para la Villa de Mercedes. Para la Villa de Lujan, Arco y Arrecifes. Para el Pilar y Capilla del Señor. Giles, Fortín de Arco, Salto y el Pergamino. Para San Nicolás y Rosario.

COMPANIA SUD AMERICANA Y DE NAVEGACION JENERAL A VAPOR. Establecida por carta rjía de S. M. B. El vapor inglés "VALVERDE." Capitan—G. H. Haram. Saldrá para Montevideo, Rio Janeiro y Europa, el sábado 17 del corriente, llevando las hijas y pasajeros para todos los puertos siguientes: Montevideo—Rio Janeiro—Bahía—Pernambuco—Madera y Lisboa, se entregarán en la oficina de los vapores calle de la Merced núm. 17, a las 11 del día de su salida.

COMPANIA SUD-AMERICANA Y DE NAVEGACION JENERAL A VAPOR. Para Montevideo. PASAJEROS Y CARGA. Hasta el mismo día de su salida.— Vapor inglés "MENAI." Saldrá para dicho punto el Miércoles 21 del corriente a las 4 de la tarde. La correspondencia hasta las 23.

Para Mauricio y Borbon. PASAJEROS SOLAMENTE. Saldrá para dichos puntos a mediados de febrero próximo la fragata francesa, VILLE DE METZ, de porte de 228 toneladas, tiene las mejores comodidades para pasajeros asegurados un buen trato para tratar oírse a sus consignatarios los Sres. Adolfo Mauzila y ca. o al capitán en el hotel Labastie.

PARA EL HAVRE. La nueva y muy veloz de primera clase fragata francesa COINELLE, capitan Billard, teniendo ya la mayor parte de su carga contratada admite todavía cueros soldados a flote. Para tratar por flete ó pasaje oírse a sus consignatarios los señores Llavallol é hijos, ó á H. Lezica y Sagory, corredores marítimos, Reconquista 41.

CRONICA ESTRANJERA. Parlamento Británico. Voto de gracias á las fuerzas aliadas. Sesion de la cámara de los comunes el 15 de diciembre de 1854. (CONTINUACION.) Dijose, pero no sé con que razon, que algunos soldados aliados habian saqueado una iglesia, pero no puede ser honroso para el general ruso señalar esta circunstancia como motivo que pudiese atenuar actos tan bárbaros. (Aplausos.) Todos sabemos cual fué el procedimiento de los soldados franceses é ingleses siempre que pelearon en un campo de batalla europeo.

PARA SAN NICOLAS, ROSARIO Y PARANA. Carga y pasajeros. El espléndido y recientemente comprado y arreglado con todas las comodidades necesarias para pasajeros tanto de cámara como de proa, vapor oriental. Saldrá para dicho punto el Miércoles 21 del corriente a las 4 de la tarde. La correspondencia hasta las 23.

Observaciones Jenerales. En ningún caso se recibirá á bordo carga sin orden ni pasajeros sin boleto de los agentes. No se admitirá tampoco regalo alguno de persona que por su negligencia ó otro cualquier motivo no estuviese abonado á la hora fijada para la salida del vapor. No se entregará ninguna carga por la cual no se haya firmado conocimiento sin haber antes autificado el flete.

Para la Compañía, Santander y Bilbao. El bergantín español JUAN, tendido ya á su bordo las tres cuartas partes de la huésped, y contratada la restante, saldrá sin falta alguna para los puntos arriba indicados, en la entrante semana. Los pasajeros que hubiesen tomado pasaje para hacer viaje en el, podrán entrar por boleto de embarque ó sin consignatario el señor D. Nicolás Soriano, calle Santa Clara núm. 37.

me refiero y que los franceses é ingleses han de recordar en sus anales, que cada nacion tiene su existencia separada, y son esos los hechos que tornan á los peises prontos á defender su independencia á todo trance. Durante muchos años hemos visto al parlamento y al pueblo empeñados en especulaciones y prácticas ligadas al progreso de la riqueza, de las artes del maquinismo, y de las mejoras de la paz, y hoy mostramos que estos estudios y la dedicacion á estas empresas no han entibado en modo alguno el valor que pertenece á toda nacion. Digo otra vez que las victorias que hemos ganado en una causa como la actual, no solo redundarán en provecho de la fama y de la gloria del pais en las generaciones futuras, sino que lo habilitarán para presentarse como objeto de condecoracion, de respeto y de admiración á todo el mundo. (Grandes aplausos.) El Sr. DISRAELI.—Si al presentarse en esta cámara una proposicion de voto de gracias, ha sucedido casi siempre que algunos honorables miembros juzgasen de su deber criticar el procedimiento de los jenerales y la política del ministerio, estoy cierto de que, por mucho que veneremos los precedentes parlamentarios, nadie ha dejado de simpatizar con el noble lord al manifestar la escarpeza de que en la sesion de hoy no habria diferencia de opiniones en la cámara respecto á la nocion que sometia á su adopcion. El noble lord trató este asunto de una manera enteramente digna del interés que escita; y seria innecesario y aun impropio de mi parte, el entrar en los detalles de acciones que han merecido la admiracion del mundo. Tengo la conviccion de que no hago mas que manifestar la opinion de todos los miembros de esta cámara, cuando digo que ni esos hechos de armas son comunes, ni esta guerra es una guerra comun, que habrá de ser cubierta algun dia con el polvo de la historia, y de la cual se hablará solamente como asunto tradicional. No es para mí dudoso que esta guerra será colocada á la altura de esas grandes luchas, que hicieron nacer no solo historiadores, sino tambien poetas para celebrar sus duraderos resultados. Si esa lucha continuare, como es posible que continúe, figurará al lado de esos hechos notables, que las cruzadas y otras grandes guerras nos transmitieron en toda su fuerza á traves de muchas generaciones y muchos de los cuales fueron ejecutados en el teatro memorable donde hoy se dan estas grandes batallas. Si me es permitido dire que en esta primera campaña de los aliados hay un singular complemento que no puede escapar á nuestra observacion. Se abrió la campaña apoderándose los aliados por asalto de una de las posiciones mas intomables del mundo, y termino dos meses despues defendiendo victoriosamente los mismos aliados una posicion mucho menos fuerte contra el ataque de un enemigo inmensamente superior en número. Asi pues vemos que tanto en el asalto como en la defensa han mostrado los aliados las mismas admirables y nunca igualadas calidades. Entre estos dos acontecimientos casi épicos, me diré sin embargo olvidar que hay un episodio brillante, la batalla de Balachava, la cual aludió el noble lord, hecho de armas glorioso por el valor que en él mostraron nuestros soldados. Aunque no me sea dado señalar nombres de grandes capitanes para que sean aplaudidos por quienes acercándose á Cabezota, se ha escapado de presidio, y en avisando á la justicia...

la cámara de los comunes, no puedo olvidar que dos jenerales que mandaban en aquella siempre memorable batalla tenian asiento en estos bancos y sabrán apreciar altamente las simpatias de los cólefas que aquí dejaron. El noble lord dijo con mucha razon que no competia á la cámara criticar la táctica estratégica de la campaña, pero á todos nosotros no es permitido sacar conclusiones morales de los grandes acontecimientos, que tienen lugar en derredor de nosotros. De esa guerra se puede sacar cuando menos una de esas conclusiones, y es que los sucesos de la Crimea han mostrado ampliamente, que las artes de la paz no enervan á un pueblo libre. Los hechos de armas á que el noble lord se refirió han probado que la educacion no disminuye, y mas bien eleva padron del carácter militar. (Aplausos.) Me parece que se puede reconocer en esto el poder y la gallardía de un pueblo libre, guiado por sus jefes naturales y tradicionales. Estas conclusiones son satisfactorias, son favorables á la conviccion que tenemos del progreso de la civilizacion, fisonjeras para la conciencia de todos los ingleses. (Aplausos.) Hay un punto que hubiera deseado que el noble lord hubiese tocado, aunque fueron tantos los objetos que tuvo que tratar, que yo no pude dejar de participar de la admiracion de esta cámara, al ver el modo brillante con que el noble lord se hizo dueño de su asunto. (Aplausos.) Entretanto, cuando el noble lord llamó nuestra atencion sobre los actos de admirable valor y de heroismo practicados en las alturas de Alma, de Balaklava, y de Inkermann, hubiera sido de desear que el noble lord hubiese reconocido publicamente que los hechos de heroismo en esta campaña no se limitaron al campo de batalla, sino que muchas vidas preciosas habian sido víctimas de la peste que reinó en Varna y en las costas inhospitalarias del mar Negro. Los hombres que de este modo perdieron la vida estaban animados por un espíritu tan heroico. (Aplausos.) Como los que murieron vencedores entre el centellar de la artillería y el sonido triunfante de los clarines. (Grandes aplausos.)

Creo que no hay expresiones con que se pueda hacer justicia á los sufrimientos de nuestros soldados y á las extraordinarias privaciones que las circunstancias los obligaron á soportar. El valor moral del caballero ingles podia sostenerse bajo sufrimientos mayores que los que les era dado esperar; pero, la misma orgullosa paciencia, la misma abnegacion, la misma dedicacion se encontró entre los soldados rusos. (Aplausos.) El noble lord procedió juiciosa y noblemente combinando con los agradecimientos que propuso al ejército y escuadra de Inglaterra, los agradecimientos de la Cámara de los comunes al ejército y escuadra de nuestros aliados. (Aplausos.) La alianza que reina France y de Inglaterra habia sido formada en tiempo de paz, pero la prueba á que ha sido puesta por circunstancias recientes tenderá mas que ninguna otra cosa á afirmar y á consolidar esa union. La alianza francesa é inglesa no es de esas alianzas que dependen de las dinastías ó de los diplomáticos. Fué sancionada por nombres que nos merecen respeto y sentimientos de naturaleza aun más elevada. (Continuará.)

—Esta es, repuso Cabezota, una pobre criatura que acaba de salvar de las garras de Lucifer. —Es el demonio Alfonso! dijo la Peregrina con un gesto de repugnante sensibilidad. Tiene entrañas de fiero para tratar á estos pobres angelitos. —Si no hubieran madres infames que os entregaran á sus hijos, replicó Cabezota sin dejar de acercar á la niña, no sucederia esto... Es un escándalo ver que hasta las furias crían á sus hijos, y que las mujeres los abandonan á merced de una tia cualquiera!... Yo he visto á las yeguas recibir á coces al lobo que viene á robarlas la cria, y á las palomas llevarse en el pico su nido para huir del gabilán, y esas madres os venden á sus hijos por un cuartillo de vino. —Eso no es verdad, repuso la Peregrina; esa niña que tienes en brazos le ha costado á la Alfonso dos onzas de oro. —De plomo, gritó indignado Cabezota, se las hubiera yo metido en el corazon á su padre! —Conoces tú á su padre? —Yo no... quién es? —No se sabe... dicen que es un señor... solo que no podia casarse con la madre de esa niña... y ella la crió hasta que cumplió tres años... pero hacia mas de un año que no la daban dinero para mantenerla... y qué habia de hacer sino venderla!... El hombre no admite espera. Vale mas morir, replicó Cabezota, que ver martirizar á su propia hija de una manera tan cruel... Si su madre la hubiese visto como yo, se habria arrepentido de lo que hizo. —No lo creas, su madre la trató peor que la Alfonso... Preguntásete á la niña y verás lo que te responde. Y acercando la Peregrina su asqueroso y horrible semblante á la niña, le preguntó: —No es verdad, Rosita, que no quieres volver con tu madre porque te pega mucho? La niña echó los brazos al cuello de Cabezota, ocultando sobre el pecho de éste su angelical semblante y ahogando el llanto, como si quisiera demostrarle que nada temia á su lado. Cabezota dió un beso á la niña, y examinándola cuidadosamente le preguntó: —Donde te duela, hija mía? —Aquí, contestó sollozando Rosita, y llevándose su mano á la parte superior del cráneo,

BUENOS AIRES. EL VAPOR PAQUETE INGLESE. Estará listo para recibir carga para los arriba mencionados destinos (con preferencia para la Asuncion del Paraguay) el lunes 19 del corriente, y saldrá el jueves 1.º de Marzo á las once (11) del día en punto. La carga se recibirá los días antes de salir á las cinco de la tarde. Las comodidades para pasajeros son excelentes y el trato lo mejor posible, deteniéndose á bordo con sus equipajes á las 10 de la mañana á mas tardar. No se recibirá á bordo carga sin orden ni pasajeros sin boleto de los agentes. Tarifa de pasajes. De Bs. Aires, á S. Nicolás ó Parana 16 pds.—proa 8 pds. Rosario 24 id. 12 id. Parana 32 id. 16 id. Goya 52 id. 26 id. Corrientes 60 id. 30 id. Paraguay 80 id. 40 id. Por mas pormenores, oírse en el escritorio de Bernal y Carrega, Calle de la Reconquista No. 55.

FOLLETIN. FE, ESPERANZA Y CARIDAD POR ANTONIO FLORES. Continuation al No. 12 de la Opinion. Y acompañado de uno de los hombres que estaban allí, sobrio los nueve escalones de piedra que separan el pavimento del bodegon del de la calle. Periquillo quiso seguirle para que le diera los dos cuartos, y la Melitona se lo impidió diciendo: —Déjale que se vaya... parecés bobo... mas pierdo yo si se queda aquí que los dos cuartos... Que vaya á otra parte á no beber y á escandalizar, que bastantes veces hacen lo mismo eh mi casa... Yo cuando los veo entrar cargados de tiemblo, porque es seguro que la ganancia la han dejado ya en otro puesto, y si beben una copa es todo lo mas... Al Pelele no le coje ya una gota en el cuerpo; venia amostagado cuando entro aquí, con que hazme el favor! Y si no mira como hablaba mel de la Peregrina, siendo una y carne los dos. —Verdad es, dijo Periquillo, que son amigos!... —Vaya si lo son!... Como que ella y él, y él y ella, fueron los que sacaron á Conchilla de casa de su maestra. —Si su madre no hubiese querido!... dijo Perico. Y qué remedio tenia su madre sino desahucarse de su hija? replicó la Melitona... La disteis vosotros el dinero que la pedía el escribano para librar del palo á su marido? —Su marido!... replicó uno de los parroquianos del bodegon. —O su querido, dijo la Melitona, es igual. —No es igual, replicó el parroquiano. —Pues bien, sea lo que V. quiera... pero lo cierto es que á ella la pedían treinta onzas de oro por librar la vida al Richano, y aun no ha concluido de pagárselas por mas señas... —Si la hubiera costado el trabajo de parir á esa hija no la habria vendido, dijo el parroquiano. —En ese punto cada cual hace lo que quiere, replicó la Melitona, y á mí no me gusta meterme en los negocios de nadie. —Ya se vé, añadió el parroquiano, como no tiene mas que hacer sino sacar otra de la inclusa! —O del hospicio, interrumpió Periquillo, que allí se las dan ya criadas y todo. —Y cuando no, las roba, repuso el parroquiano,

—Y su querido estará en presidio por diez años y un día!... dijo uno de los bebedores apurando un vaso de vino. —¿Quién? el Richano? preguntó Periquillo. —Sí. —Antes de ayer noche le ví yo paseándose con toda frescura por la calle de la Paloma. —Se habrá escapado de presidio! —Seis meses estubo allí no mas; fué de los que escalonan el almanac de las cadenas rompiendo la pared por la casa inmediata. —Pues si le cenan mano, le huele á hierro el cogote. —Ya lo creo. —Señoras, á beber y á dejarse de averiguar vidas ajenas, dijo la Melitona... cada uno vive como Dios le da á entender y se acaba. —Si fuera un misterio!... replicó, Periquillo, pero si ella se lo cuenta á todo el que quiere oírlo... Poquito orgullo tiene desde que su querido se escapó de presidio!... Y no es eso solo, sino que el otro día á mí y al Melitón nos enseñó una onza de oro, y nos dijo que al Richano le habian dado tres como aquella por robar una caja en no sé que calle... Y por mas señas nos dijo tambien que habia herido en la mano al que la llevaba... Por cierto que yo la dije, hace usted mal en hablar con esa franqueza, porque no todos son como nosotros, señá Alfonso. —¿Quién me anda royendo los carcañales que me sueñan los oídos!... dijo una voz desde la calle. Y en el primer escalon apareció un volfúman enorme que oscureció el sotano, hasta que la mujer que producía la sombra bajo la escalera y entro allí llevando de la mano una hermosísima niña como de cinco años de edad. —Si hubiéramos querido hablar de V. pronto nos coje en el garbío, dijo la Melitona dirigiéndose á la mujer que acababa de entrar allí. —No me nombraría para cosa buena este perdido, replicó la señora Alfonso poniendo sobre el mostrador una gran jarra de loza blanca floreada de azul. —Ya sabe V. que que yo la quiero mucho, dijo Periquillo enjugándose la jara. —Sí como á un dolor de estómano, repuso la señora Alfonso. Y sacudiendo una inhumana bofetada á la niña, porque no dejaba de brincar, añadió: —Ponme tres azumbres de lo bueno. —De lo que no haya bebido nadie se lo voy á dar á V., repuso Periquillo riendo.

Table with columns for 'EUROPA' and 'AMERICA' listing various cities and dates.

LA CRONICA.

Publicacion Inmortal.

DEFENSA DE ROSAS.

Main article titled 'DEFENSA DE ROSAS' discussing political events, military actions, and public opinion regarding Rosas and the Argentine Confederation.

A la Confederacion del Rosario.

Article titled 'A la Confederacion del Rosario' by Federico de la Barra, discussing the political and military situation of the Argentine Confederation.

Section containing various news items, including 'EL MENSAJE DEL PRESIDENTE PIERCE', 'CARRIL SANTIAGO DERQUI', and 'DEPARTAMENTO DE GUERRA Y MARINA'.

Section containing various news items, including 'EL MENSAJE DEL PRESIDENTE PIERCE' (continued), 'CARRIL SANTIAGO DERQUI' (continued), and 'DEPARTAMENTO DE GUERRA Y MARINA' (continued).

Section containing various news items, including 'EL MENSAJE DEL PRESIDENTE PIERCE' (continued), 'CARRIL SANTIAGO DERQUI' (continued), and 'DEPARTAMENTO DE GUERRA Y MARINA' (continued).



